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能不能给我市的公共自行车安装个

遮雨棚呢？公共自行车开通运行两年多

来，这把“伞”为何撑不起来呢？记者采

访了市公共自行车服务有限公司和市治

堵办。

据市公共自行车服务有限公司的数

据显示，全市已建成 106 个站点，投放

3000 辆公共自行车。然而这 106 个站

点都没有安装遮雨棚。

该公司经理周超夫介绍，早在我市

公共自行车建设之初，他们就曾到温州

考察。“当时温州的公共自行车车架还是

铁制的，整个车架有生锈的现象。我们

吸取教训，在自行车投产时专门采用铝

合金材料，不仅轻便而且不容易生锈。”

周超夫说，我市公共自行车服务系统全

部设备从设计到制造，已经考虑到了日

晒雨淋等天气条件下的使用问题。而

且，每天都有工作人员对公共自行车进

行维护。

记者了解到，去年 11 月份，我市有

500 辆新公共自行车投入使用。“与之前

投入的公共自行车最大的不同是，新车

的车篮也使用了铝合金，不容易生锈。”

周超夫说。

为了给公共自行车装个遮雨棚，市

政府在去年就召集相关部门召开协调

会。其中提到，我市公共自行车站点受

到地理位置制约较大。“我市公共自行车

标配是 30 个桩，总长度近 20 米，要是做

遮雨棚，长度至少要20米，宽度也要近2

米。但公共自行车站点基本都建在人行

道上，人行道本身就不宽敞，要是再做一

个遮雨棚，就影响到行人正常行运了。”

周超夫说。

“能在瑞安寸土寸金的地方安放下

站点已经是谢天谢地了，您考虑过在一

些店铺前安装雨棚，店主是怎样的想法

吗？”网友“扫黄打飞”的意见也反映了一

个现实问题：我市公共自行车站点大多

设置在店面附近，部分店主反对公共自

行车站点建遮雨棚。

据了解，一个遮雨棚的成本在4万元

左右，是笔不小的支出。虽然有不少广

告公司愿意合作，但他们看中的站点均

在闹市区。“全市 106 个站点，只有 20 多

个站点可以建设遮雨棚，但大多在偏僻

宽阔的地方。”市治堵办相关负责人表示。

编号 22673：市委党校边

的档案馆，晚上整栋大楼基本没

单位办公，楼下车库全空。周边

小区多，车位紧张，是否能像车

管所一样，晚上开放便民停车？

市治堵办：目前我市错时停

车属于试运行阶段，新开放的 6

个错时停车单位也处于摸索阶

段，暂时不会增加新的单位开放

错时停车。治堵办会考虑网友

的意见，和瑞安档案馆衔接，争

取开放更多单位错时停车。

编号22633：我市有计划增

开一些夜班公交车吗？目前市

区只有 1 路和 3 路有夜班车，覆

盖的范围很小，尤其是住在城乡

结合部的市民，搭不上公交车。

或者可以像温州市区，把白天的

公交车末班时间从 18 时延迟到

19时20分左右。

市交通运输局回复：目前市

公交公司已开通 1 路、3 路、9 路

3 条夜间班车，并拟计划在万松

山隧道西出入路口改造后，适时

考虑开通 16 路夜班车。目前公

交车辆末班车为 18 时，是指车

辆从始发站发车时间，理论上计

算可以适合沿线大部分上班族

的需求。为了顺应更多市民对

夜班车的需要，根据实际需求我

局将酌情考虑增开夜间班线。

公共自行车可否告别日晒雨淋？

站点空间狭小，让“撑把伞”很难

自我市公共自行车亮相街头两

年多来，受到很多市民的青睐。不

过，有市民担忧，公共自行车都是露

天停放，没有遮雨棚防护，下雨天想

骑车，车座却是湿的，很不方便。“为

啥不给停放在站点的公共自行车安

装雨棚？日晒雨淋的，自行车坏得

快”（问题编号：19248）。近日，陆续

有网友向《瑞网议事厅》官网、微博

反映该问题。

给公共自行车装个遮雨棚可行

吗？记者对此进行了采访。

1月10月、1月11日，我市连续阴

雨。记者接连走访多个公共自行车站

点，发现借还车的市民寥寥无几，路上

也很难看见市民骑着公共自行车的身

影。

1 月 10 日 8 时 20 分许，下着毛毛细

雨。杨家桥家园附近的公共自行车站点

停着 10 余辆自行车，车座上完全湿透，

车架上也挂着明显可见的雨珠。一位市

民匆匆走近一辆自行车，犹豫了一下，用

手抹去车座上的雨水，虽然反复抹了好

几次，但车座上还有明显的水迹。

“忘记带纸巾了。”这位市民说，

除了下大雨，他平时出行基本上都选择

公共自行车，既环保又锻炼身体。“如

果下小雨或者是头一天晚上刚下过雨，

是否骑公共自行车就比较纠结了，车座

湿漉漉的，肯定会弄湿裤子。”他说。

1 月 11 日 13 时 50 分许，记者来到

市府广场前的公共自行车站点。这个时

间点是上班高峰期，平时借还车辆的市

民不少，当天此处却冷冷清清，记者等

了好一会，也没有人借还车。“自行车

站点应该搭建一个遮雨棚，不然雨天自

行车被淋得湿漉漉，夏天又被晒得滚

烫，我们骑车都觉得不舒服。”市民王

女士说。

除了骑行的舒适度下降，不少市民

还担忧，日晒雨淋会加速公共自行车的

破损速度。

记者观察发现，不少公共自行车的

车篮和链条处有锈迹。“天天日晒雨淋

的，肯定会生锈”，“为了长久使用、车

子清洁，必须加个棚”，“杭州的公共自

行车都有遮雨棚，为什么瑞安就不能安

装一个”……不少网友说。

观察：雨天骑车市民明显减少

回复：已考虑天气因素，但实际限制多
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